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Abstract (en)
The device (1) has a blower (2) which delivers a combustion mixture from an outlet opening (8) of the blower to a combustion zone through a burner
cylinder (9). A mixing device (3) is arranged upstream of the blower and prepares the combustion mixture. A through flow reduction device (10)
is arranged between the outlet opening and the burner cylinder. A through flow reduction element (13) is adjusted between a position at which
the outlet opening is opened and a position at which the size of the outlet opening of the blower is reduced. An independent claim is included for
method for starting premixing combustion device.

Abstract (de)
Bei einer vormischenden Verbrennungseinrichtung (1) für einen Heizkessel, die ein Gebläse (2) umfasst, das ein Verbrennungsgemisch aus
Brennstoff und Luft aus einer Auslassöffnung (8) des Gebläses (2) über einen Brennzylinder (9) zu einer Verbrennungszone fördert, wobei
eine stromauf des Gebläses (2) angeordnete Mischeinrichtung (3) das Verbrennungsgemisch aufbereitet, soll eine Lösung geschaffen werden,
die auf konstruktiv einfache Weise einen sicheren Start des Heizkessels sicherstellt und Störungen verhindert. Dies wird erreicht durch eine
zwischen der Auslassöffnung (8) des Gebläses (2) und dem Brennzylinder (9) angeordnete Durchflussreduziervorrichtung (10) mit einem
Durchflussreduzierelement (13), das zwischen einer die Auslassöffnung (8) des Gebläses (2) öffnenden Stellung und einer die Auslassöffnung (8)
des Gebläses (2) verkleinernden Stellung verstellbar ist.
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